
中山北路占道经营现象反弹
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信阳消息（记者韩蕾）“哎，这些
占道经营的怎么又出来了？”昨日下午，

市民张女士路过中山北路中心医院附
近时，看到又有小商贩在人行道上摆摊
儿时无奈地说道。 记者赶到现场看到，

已有
3

家快餐摊点正在该路段的人行
道上摆摊儿，已被治理的小商贩占道经
营的现象又反弹了。

记者通过采访附近居民和商户了
解到，近日有些卖熟食、快餐之类的小
摊儿，有的摆在人行道上，等到稍微晚
一点儿，来摆摊儿的人更多了，没有位
置了，那些小商贩就直接摆到了非机动
车道上。 晚上

8

时左右，天已经完全黑
下来，记者再次来到了该路段，看到有
6

家卖快餐的摊点正在非机动车道上

摆摊儿，而顾客坐的桌椅板凳则被摆放
在了人行道上。 “晚上散步从这里走的
时候，这些摊主就会在那招揽生意！”从
该路段路过的王先生说道。附近居民告
诉记者，一次性餐具、塑料袋、食物残渣
等垃圾，在收摊儿之后，或多或少都会
出现在每个摊位曾摆放的位置。

同时，附近居民还告诉记者，这条
路白天还不时会有人散发广告， 附近
正在打扫卫生的保洁员告诉记者，这
些散发的小广告印刷得还不错，大部
分还都是铜版纸。 “他们散发完之后，

最起码也该清理一下被扔在地上的
宣传单吧，这些纸张这么好，就这样
随便散发，多少还是有点浪费。 ”保洁
员说道。
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盼了十年的路，终于通了！
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月
11

日的天气异常闷热， 但是对于五里
墩办事处铁西居委会原砖瓦厂返迁楼里的居民
来说，这一天却比以往任何一天都舒心。 因为在
这一天，他们盼了十年的道路在五里墩办事处的
援助下终于修通了！

铁西居委会原砖瓦厂返迁楼建成于
2004

年，在这一年，

40

户返迁居民兴高采烈地住进了
新房。但是，随后，他们发现通往各单元门洞的道
路却没有修，场地荒芜，到处都是建筑垃圾，遍地
都是野蒿杂草。 没有路，居民们就这样在杂草丛
中来来回回，而且一走就是十年。 “那时候，这里
的杂草长一人多高，建房时剩下的砖瓦水泥块丢
得遍地都是，我们出进都很困难。”楼上的居民余
桂荣告诉记者，“地面也没有硬化，那真是晴天一
地灰，雨天遍地泥。 ”

然而，这一切现在都已成过去。

7

月
10

日，

五里墩办事处在居民们自发集资一小部分的情
况下，经过多方协调，补齐了修路所需

90%

的费
用。于是，一条近百米长的水泥路正式铺开了。

7

月
11

日上午，经过一夜时间的沉积，新修的水泥
路正式开通。 看着笔直的道路，居民们个个笑得
合不拢嘴。 “盼了十年的路，今天终于通了，感谢
办事处的同志们！ ”余桂荣站在水泥路上动情地
说。

为了让周围的环境和新修的水泥路相匹配，

11

日上午， 居民楼里的居民纷纷将道路两边的
杂草铲除，大家还兴奋地商议着要在道路两边栽
上好看的花草树木，有的则主动挑起水桶，并将
打来的水洒在水泥路上，进行养护。“好不容易盼
来的一条路，我们会好好爱护的，我们会将这里
的环境饬得漂漂亮亮。 ”一位居民笑呵呵地对
记者说。

居民们主动挑水养护新修的水泥路

卫生观念悄然转变

干净整洁的夜市广场渐受欢迎
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本报昨日
22

时讯（首席记者
张继疆见习记者尚青云）“尽管我
们现在生意还比不上小南门、消防队
那边，但是开业两个月以来，这里的
客人正日渐增多。我觉得随着创卫意
识的增强、 市民卫生观念的转变，我
们的生意会越来越好的。”昨晚，在
河北岸边我市某大型量贩式

KTV

旁
边的一家美食广场内，店主邓先生一
边忙着烤鱼，一边笑着对记者说。

昨日
20

时许， 记者来到位于
河北岸沿河道美食广场，正是用餐的
高峰期，美食广场内坐满了人，食客
们正推杯换盏。广场内小吃的种类比
较齐全，如烧烤、火锅、海鲜、麻辣烫、

冷饮等，当然各种各样地道的信阳小
吃，如热干面、石凉粉也一应俱全。记
者注意到，每一个店铺的厨房都是开
放式的， 即使只是坐在店前就餐，厨
房内的情况也能一目了然，整个制作
过程都看得清清楚楚。在美食广场中
间有一条路，两边放着盆栽，而且路

的两边每隔一段就放着一个垃圾桶，

很多食客在就餐完都会自觉地把垃
圾扔进垃圾桶。

经营烧烤的店主邓先生告诉
记者，自

5

月份开业以来，生意逐
渐好转，天凉快的时候客人稍微多
点。 他们每天下午

5

时左右开门，

营业到凌晨
2

时左右。 “新开的美
食广场，卫生比较干净，而且旁边
还有干净的卫生间，前来用餐的市
民， 基本上不会将吃饭时的竹签、

餐具包装等丢在地上，都很注意个
人素质。 ”邓先生感慨地说，“近段
时间的创卫宣传工作还是比较深
入人心的，我个人感觉市民的整体
素质都得到了提高。 ”

“我们家就住在这附近，这个美
食广场开了有两个月，我们带着亲戚
朋友经常来吃，觉得这里面的小吃还
不错， 而且环境也很不错， 干净整
洁。 ”市民贺先生一边吃着海鲜一边
对记者说。


